

A. L. G. D. G. A. D. U.

OTE. DEL VALLE DE MEXICO A 23 DE ABRIL DEL 2024 E. V.

Muy Leal Benemerita Ilustre y Firme
RESP. LOG. SIMB. LEONARDO DA VINCI 87 NO.109

V. M. ALFREDO GOMEZ OTERO
P. V. ROBERTO SABAN
S. V. CESAR REYES LOPEZ

Trazado :Los Cainitas
Realizado por el M. M. Alejandro Castillo Trujano

QQ. HH. TT.

LOS CAINITAS

Para entender el termino de este tema a exponer,vamos por el principio ,Caín y Abel son los dos primeros hijos de Adán y Eva tras ser expulsados del Jardín del Edén en el libro bíblico del Génesis.Cain es el primogenito de Adán y Eva y se dedica a la agricultura,mientras que Abel es pastor.Ambos hermanos hacen sendos sacrificios a Dios.Abel le ofrece un primogenito de su rebaño y grasa, y Cain los frutos de la tierra. Según la historia bíblica, Caín mató a Abel porque Dios aceptó el sacrificio de Abel pero rechazó el de Caín. Con este acto de celos, Caín se convirtió en el primer asesino.

Lo malo de la ofrenda de Cain esta en la actitud de los hermanos al ofrecer sus presentes,Abel ofrecio con humildad y sinceridad lo mejor de su ganado,mientras que Cain ofrecio solamente una parte de su cosecha.Esta actitud egoista e insuficiente hizo que su ofrenda fuera rechazada.

Sabiendo Dios lo que habia ocurrido, castigo a Cain condenandolo a vagar por la tierra;pero le coloco una marca particular para preservar su vida ante los habitantes de la tierra.En su peregrinaje Cain llego a la tierra de Nod donde edifico la primera ciudad a la cual llamo Enoc,por el nombre de su hijo.

Cainitas significa,dicho de una persona, que se deja llevar por el odio o la enemistad contra familiares y enemigos.En el diccionario de la lengua española lo define como,Actitud de odio o fuerte animandversion contra allegados o afines.

En que creen los Cainitas,esta obscura secta gnostica, que segun los cronistas cristianos Tertuliano e Irineo existio en el siglo II en el este del imperio Romano , reverenciaba a los condenados por el dios del Antiguo Testamento,al que consideraban el demonio responsable de separar el principio divino humano del autentico Dios.Asi,los cainitas veneraban a Judas Iscariote, a Eva y muy especialmente a Cain,al que consideraban su lider espiritual,depositario de un saber esoterico y la primera victima de aquella divinidad monstruosa.

Los cainitas no llegaron a tener una gran cantidad de seguidores, pero su enfoque en la veneracion de figuras reprobadas por la tradicion religiosa convencional los diferencio y dio notoriedad de otras corrientes gnosticas.

A partir de aquel momento Cain,al haber elegido la libertad y la autoconciencia en el camino espiritual en vez de la fe ciega de su hermano,quedo maldito a lo ojos de Jehova,que por aquel entonces regia los destinos de la humanidad,los Cainitas se distinguieron a partir de entonces por su dedicacion a las artes y las ciencias, al conocimiento y la tecnologia, y al manejo del arte del fuego(el fuego astral de las pasiones,instintos y deseos, es decir del ambito animico personal interno)siendo algunos de sus representantes Matusalen,creador de la escritura, o Hiram,arquitecto constructor del Templo de Jerusalem.

La descendencia de Cain

La Biblia (Gén. 4,17-22) menciona nueve de los descendientes de Caín en línea directa: Henoc, Irad, Meju- yael, Metusael y Lámek, quienes tuvieron cuatro hijos: de Adá tuvo a Yabal y Yubal, y de Sil-lá tuvo a Túbal Caín y su hermana Naamá.

La etimología de varios de estos nombres es obscura porque es incierto si son hebreos, babilonios o sumerios. El derivado de Metusael, sin embargo, es obvio, pues *mutusha-ilu* es la palabra babilónica para “vasallo de Dios”. Mejuyael, si la variante de la Versión de los Setenta está correcta, podría significar “Dios es mi dador de vida”; pero según la Biblia hebrea Mejuyael podría significar “aniquilado por Dios”. Muy probable-

mente, sin embargo, la palabra es babilónica y está conectada con *amel ilu*, “hombre de Dios”. Lámek quizás está relacionado con *lamga*, el término sumerio para “siervo” (de Dios). Caín “construyó una ciudad y la llamó Henoc, como el nombre de su hijo”. Para algunos eruditos esto ha sugerido “dedicación” como el derivado hebreo de Henoc; pero otros ven en él el nombre de una famosa ciudad sumeria, Unug (luego Uruk, Erech, Warka). No se ha hallado una etimología satisfactoria para Henoc; significa, quizás, “vástago” de *arada*, “retoñar”.

Es notable que entre los descendientes de Set ocurren cuatro nombres similares a los cainitas: Quenán, Mahalalel, Yéred y Matusalén, y dos, Henoc y Lámek, son idénticos en ambas genealogías. Adá probablemente significa “amanecer”, Sil-la, “sombra”, Yabal, “pastor”, Yubal, “músico”. Naamá significa “hermosa”. Los Setenta omite a Caín después de Yubal, sugiriendo así una conexión con una tribu de Asia Menor (Gén. 10,2, Ezequiel 27,13), llamada Túbal por los asirios y *Tybarenoi* por Herodoto. Pero el masorético Tubalcain es ciertamente correcto si está conectado con Balgin, el Vulcano sumerio, según se ha sugerido recientemente. Si sustituimos los equivalentes en inglés por nombres propios, Génesis 4,19-22 leería: “Los siervos de Dios tomaron dos mujeres, el nombre de una era Amanecer y el nombre de la otra Sombra. Y Amanecer dio a luz a Pastor, el padre de los que viven en tiendas y crían ganado, y el nombre de su hermano fue músico, el padre de los que tocan la cítara y la flauta. Pero Sombra dio a luz a Herrero, el forjador de cobre y hierro, y el nombre de la hermana de Herrero era Belleza.” Esto ha llevado a algunos a creer que la narrativa inspirada solamente registra en figura retórica la introducción de la poligamia y la expansión de la civilización.

Una descripción similar existía entre los fenicios. Como han mostrado algunas investigaciones que el hierro se usaba en Egipto en 3,500 a.C., no se puede extraer ningún argumento de narrativa tardía por la mención del hierro. En cuanto a las seis líneas de poesía hebrea (versos 23-24) que se ponen en boca de Lámek, aunque su origen y ocasión permanecerán oscuros por siempre, su significado general es claro: Cain había cometido un homicidio deliberado, fratricida, aun así él no había sido entregado a la venganza privada ilegal del hombre. Cuanto menos Lámek, en defensa propia, es decir, mató a un hombre que le había herido, o en paralelismo hebreo, por magullarlo. En Números 24,22, Jueces 4,11, 1 Crón. 2,55, se menciona a los que-nitas como vecinos de Israel. Las consonantes hebreas podrían permitir la variante “cainitas”, que algunos eruditos han adoptado contra la Masora y Los Setenta, pero al presente esto es mera conjetura.

DRIVER, Génesis (Londres, 1906), 70-74; HAUPT, Polychrome Bible: Génesis, notas sobre el texto hebreo en loc.; BAREILLE en Dicc. de théol. catholique (París, 1904), s.v.

Revista muy interesante 2008

wikipedia